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繼續覓地 改善院舍空間

三件事責成部門秉公執法

私樓明年落成超2萬
特首料本年度可推2.3萬公屋

政協倡兩地融合單列政協倡兩地融合單列「「十三五十三五」」

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）
香港中華出入口商會訪京團昨日在京拜會
全國政協港澳台僑委會。全國政協港澳台
僑委會主任楊崇匯在會上表示，有關部門
正對國家「十三五」規劃進行調研，該會
擬建議將促進港澳與內地的深度融合作為
單獨題目列入「十三五」規劃。他又期望
中華出入口商會支持香港特首普選方案。
楊崇匯昨日在京會見以中華出入口商會
會長張學修為團長的訪京團。他高度讚揚
該會成立61年來，旗幟鮮明為國家和香港
服務，特別是在政改、「反佔中」行動中
發揮積極作用。
他提出三點期望：第一，期望中出能為

國家全面開放戰略，尤其是「一帶一路」
戰略推進繼續多做貢獻。他說，中國在全
面開放新體制作出部署和新舉措，例如亞
投行等，中出及香港各大商會都將大有可
為。

期望中出繼續支持普選
第二，期望中出繼續堅持「一國兩制」
方針、貫徹香港基本法，支持特區政府依
法施政，為推進香港政改順利進行做出貢
獻。
第三，期望中出能不斷提升香港自身

競爭力，指香港的優勢是在國家發展中
發揮作用，認為香港要搭上祖國全面開

放戰略的順風車，並依托廣東自貿區提
升自身競爭力。
他又說，中央有關部門正在組織對「十
三五」規劃的制定進行調研，全國政協港
澳台僑委員會為此建言獻策，有計劃將促
進港澳與內地的深度融合發展作為一個題
目列入「十三五」規劃。他說，香港與廣
東自貿區融合是最好方式，以廣東三個自
貿區片區為依托構建所謂的珠江灣區經濟
發展帶，並將此發展為國家戰略。
張學修希望香港盡早解決政改爭議，集
中精力發展經濟，構建和諧穩定社會。
全國政協港澳台僑委員會副主任華建參

加會見。
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梁振英昨日在答問會開場發言時，
主動提及房屋供應問題。他表

示，房屋問題一直困擾着香港市民，
歸根究底是因為土地供應不足，而本
屆政府上任後立即多管齊下全面增加
供應。
他指出，特區政府在2013/14年度
取消勾地機制，全面主動賣地。該年
度售出的政府住宅用地，可供興建約
13,000 個私人單位，是 13年來的新
高。2014/15年度，政府透過賣地計劃
出售的住宅用地，加上鐵路物業發展
項目、市區重建項目，以及私人發展
和重建項目，估計可供興建約21,200
個私人住宅單位，這亦是自從2010年
政府引入私人房屋土地供應目標以來
的新高。

私樓較今年落成量增52%
梁振英表示，本屆政府上任後第一
年推出的土地，正在陸續建成樓房，
預計明年私人住宅落成量為20,140個
單位，是10年來的新高，較前10年每
年平均落成量增加約72%，比今年的
預測落成量多52%，亦比2014年的落
成量高出28%。新單位大量落成，將
會增加二手房屋單位的供應。公營房
屋方面，本年度是豐收年，預計有約
23,300個出租公屋單位落成。
除了紓解住屋問題，梁振英強調：
「香港要做到有經濟成果，沒有土地

樓房，不行；沒有人手，不行。」他
說，很多國際及內地的大企業願意在
香港設立地區總部，可惜特區政府在
推動開發土地或改變土地用途的工作
時，碰到很多阻力，「現時在中環有
兩塊比較大的商業用地，可以建200
萬方呎，即是大約等於兩座怡和大廈
規模的甲級寫字樓。今日開工，3年
後落成。我很有信心3年後可以填滿
（完全租出）它，因為我們的需求很
大。」

明年次季推在職家庭津貼
梁振英表示，只要經濟發展維持較

好的狀況，政府財政能力不因經濟放
緩而受挫折，將會繼續推出改善民生
的措施。他說，扶貧是本屆政府的重
要民生工程。前年，政府為香港破天
荒地制定「貧窮線」，接着推出長者
生活津貼，至今年3月底，有近42萬
個長者受惠。此外，長者及合資格殘
疾人士可以2元乘搭車船的計劃，亦已
經擴展至綠色小巴，平均每日約88萬
人受惠。
他說，扶貧工作初見成效，貧窮率

由2012年的15.2%，下降至2013年的
14.5%，貧窮人口首次跌破100萬，跌
至97萬。特區政府計劃在明年第二季
推出低收入在職家庭津貼，預計超過
20萬低收入家庭共71萬人受惠，包括
17萬名合資格兒童。

香港文匯報訊（記者 李自明）房屋政策是現屆特區政府施政

的重中之重。特首梁振英昨日在立法會出席答問會時重申，政

府致力全面增加房屋供應，預計明年私人住宅落成量超過2萬

個單位，是 10 年來的新高，較前 10 年年均落成量增加約

72%；公營房屋方面，本年度亦是豐收年，預計有約23,300個

出租公屋單位落成。

■■香港中華出入口商會訪京團拜會全香港中華出入口商會訪京團拜會全
國政協港澳台僑委會國政協港澳台僑委會。。 馬靜馬靜 攝攝

亞
投
行
將
考
慮
香
港
角
色

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報
道）香港中華出入口商會訪京團昨日在
京與全國工商聯及商務部相關負責人會
面，呼籲中央有關部門考慮將香港融入
國家「一帶一路」戰略，並建議在港設
立亞投行香港分行。商務部負責人回應
說，未來亞投行運行過程中，一定會考
慮香港的角色。
香港中華出入口商會會長張學修一行昨

日先後與全國工商聯副主席李路、商務部
台港澳司副司長孫彤見面。張學修說，中
出等香港商會都非常關注「一帶一路」戰
略，特別關心香港可扮演什麼角色。

張學修：中出籲設香港分行
他指出，香港擁有三大優勢：第一，
香港是國際金融中心，可提供最大人民
幣流動性離岸中心；第二，香港有非常
國際化的營商網絡和環境；第三，香港

從貨物貿易、金融貨幣轉口再到文化傳
遞，都有重要支點。
他期望，亞投行能在香港設立分行，
充分發揮香港金融中心作用，並建議利
用司法與國際接軌的優勢，在香港設立
「一帶一路」框架下的仲裁調解中心。
商務部台港澳司副司長孫彤回應說，未
來在亞投行運行過程中，一定會考慮香
港角色，「香港也有這個實力。」
張學修又說，中出非常關注「中國製造

2025」，但港企在內地身份尷尬，既非外
企，亦非民企，未能受惠於國內政策。
李路表示，港資在內地經濟對外開放

中佔有重要地位，內地企業依然把香港
作為走出去的重要通道，但內地的民營
企業家都表示，希望香港保持穩定、發
展、繁榮，「如果香港是一個社會動盪
的泥潭，沒有哪個企業家願意把錢放在
這裡。」

香港文匯報訊（記者 李自明）大埔
一家護老院被揭發要長者露天赤裸輪
候洗澡，觸發全城狠批漠視長者尊
嚴。特首梁振英昨日在立法會答問會
上強調，特區政府定必嚴厲跟進大埔
有護老院涉嫌虐待長者的事件，又認
為如能解決土地問題，可為安老院舍
服務帶來轉機。

港府「嚴厲跟進」涉虐老事件
在昨日的答問會上，有議員關注大
埔護老院的個案，要求特區政府交代
如何做好安老政策。梁振英表示，大
埔有護老院涉嫌虐待長者事件令每一
個香港人均感心痛，他和各司局長開
會後決定嚴厲跟進，並指政府一直突
擊巡查老人院，檢查其服務水平和態
度。
梁振英重申，政府非常重視安老服
務，解決老年社會衍生的問題更是政
府四大工作之一。他但凡有時間，也
會用5分鐘至10分鐘視察安老院，發

現服務水平參差，部分院舍空間不
足，「老人家除了自己的私人空間外
便沒有活動空間。而且進去後空氣不
流通，往往有些老人院中會有一種人
體的或者便溺的氣味。」
梁振英認為，如有較多土地提供予

非牟利團體開辦老人院舍服務，令收
費免除租金、地價和樓價等成本，長
者和其子女便可以負擔較好的服務，
長者在院舍也能得到更多活動空間。
但他指出，政府過去3年在土地問題
上前仆後繼地工作，調動各方力量，
也有熱心人士捐贈土地和金錢，但在
改變土地規劃用途時卻往往遇上阻
力。
梁振英又提及安老服務人手問題，

指現在失業率非常低，院舍在招聘人
手和薪金方面均遇上問題，政府對此
也十分重視。他希望能與社會各界共
同就土地、樓房、人手供應等方面，
共同尋求方法，讓長者得到更好的院
舍服務。

CY：港需把握「一帶一路」機遇
香港文匯報訊（記者李自明）特首梁振英昨

日出席立法會答問會時表示，本港目前經濟狀
況較好，失業率低，貧窮情況改善，但面對全
球競爭，港人必須居安思危，反對任何人破壞
香港經濟、損害香港形象。他亦強調，國家
「一帶一路」大戰略及倡議成立亞投行，會讓
香港進一步發揮「一國」和「兩制」的雙重優
勢，香港更有必要坐言起行，不失時機地將機
遇轉化成發展動力。
梁振英在答問會開場發言時指出，本屆政府

的三大任務，是發展經濟、改善民生及推動政
制發展。要改善民生，經濟就要好。香港現時
的經濟情況較好：失業率極低、通脹溫和、政
府財政有盈餘。上月底，領取綜援的個案總數
連續四年下跌。

反對「破壞經濟 損害形象」
梁振英提到瑞士洛桑國際管理發展學院發表

2015年世界競爭力年報，評選香港為亞洲最具競

爭力的經濟體，全球排名則由去年的第四升到今
年第二，僅次於美國。他認為，結果說明香港雖
然面對不少挑戰和困難，但憑藉廣大巿民和工商
界的努力，香港整體競爭力仍然佔據世界高位和
不斷提升。但值得警惕的是，由於環球經濟復甦
不穩，而香港是一個高度外向型的經濟，香港在
「經濟表現」分項排名微降2位。
梁振英認為：「目前的良好經濟局面並非是

必然的，我們必須反對任何有意、無意，直
接、間接破壞香港經濟、妨礙經濟發展、損害
香港形象，令香港錯失良機、為我們競爭對手
提供彈藥的事。」他不認同一些貶低經濟發展
重要性的言論，因為一旦經濟發展受到損害，
政府收入減少，就不可能進一步扶貧助弱，亦
不可能為中產減稅、退稅。

創科局三闖關 促勿拉布
梁振英呼籲各界必須不斷為香港經濟加油，

支柱產業不能夠食老本，香港亦必須創造更多

元化的投資和就業機會。特區政府第三次向立
法會提出要求成立創新及科技局，他希望議員
停止拉布，也不應再姑息拉布。
此外，梁振英強調，國家發展為香港提供的

機遇，尤其難能可貴，去年開通的「滬港
通」、上星期公布的「基金互認」，以及預計
下半年開通的「深港通」，為香港的金融業發
展加上三大引擎。他深信國家的「一帶一路」
大戰略，以及國家倡議成立的亞投行，會讓香
港進一步發揮「一國」和「兩制」的雙重優
勢，香港更有必要坐言起行，不失時機地將機
遇轉化成發展動力。
就議員關注國家「十三五規劃」的編制工作

已經展開，梁振英說特區政府提交的建議中，
相當一部分和金融業有關，包括鞏固和提升香
港作為全球離岸人民幣業務樞紐和國際資產管
理中心的地位，以及深化和擴大兩地金融市場
的互聯互通等。他深信香港是有功能、有角
色，亦可以為國家作出貢獻。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁
振英昨日出席立法會答問大會時提到三
件讓社會關注的事，當中涉及有人「搗
亂學界辯論比賽頒獎禮」、「衝擊一間
小學」及「在網上威嚇人身安全」。他
強調，政府就此責成有關部門，不論涉
事人的政治立場，秉公執法。
梁振英昨日在會上提到過去兩星期曾

發生三件讓社會關注的事，並要責成有
關部門秉公執法。一、搗亂學界辯論比
賽頒獎禮。社民連立法會議員梁國雄、
「人民力量」成員譚香文及譚得志等
人，在星島新聞集團早前舉辦全港校際
辯論比賽的會場上，突然舉起雨傘及標
語示威、叫囂，嚴重阻礙辯論比賽進

行。
二、衝擊一間小學。工聯會立法會議

員陳婉嫻日前協助在港匿藏9年的12歲
男童肖友懷（懷仔）到入境處自首，懷
仔其後獲發「行街紙」並等候入境處調
查處置，但本土派組織包括「香港本土
力量」和「熱血公民」卻不斷在網上
「起底」欺凌懷仔，更煽動網民包圍陳
婉嫻辦事處、衝擊準備安排懷仔面試的
大成小學。
三、網上對人身安全的威嚇。激進組

織「調理農務蘭花系」的核心成員曾先
後在網上散播「殺警」言論，而主席馬
健賢更涉嫌以「滅門」字眼在網上恐嚇
撰文撐警的專欄作家屈穎妍及其家人。

李卓人被逐離會議廳
行政長官梁振英昨日出席立法會答問會，

一眾反對派議員罔顧議會秩序，繼續借機
「做秀」，多次打斷行政長官發言，最終被
立法會主席曾鈺成「驅逐」離場。其中，

「人民力量」立法會議員陳偉業一如既往，在其座位上舉
起黃傘及高叫口號，經曾鈺成多次提醒，以及被工業界
（第二）議員林大輝投訴後，才把雨傘收起。

反對派議員在梁振英到場時，於會議廳外齊叫「梁振
英，指鹿為馬」，路過的民建聯立法會議員蔣麗芸見狀看
不過眼，便一個箭步衝向記者擺放咪高峰的「咪兜」前高
呼：「好多謝今日（指昨天）好多人嚟支持政改，2017，
一定要得！」工黨主席李卓人在梁振英提及政改問題時，
站起身高叫：「梁振英指鹿為馬！」李卓人最終被曾鈺成
趕離會議廳，工黨副主席何秀蘭亦跟隨李離場抗議。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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